

» PRESSE NATIONALE

Politique 



L'inter

78E SESSION ORDINAIRE DE L'ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DE L'ONU : TIÉMOKO MEYLIET KONÉ S'EST ENTRETENU AVEC ANTONIO GUTERRES

Tiémoko Meyliet Koné a pris part, le lundi 18 septembre 2023, à New York, à la séance d'ouverture du Forum politique de haut niveau pour le développement durable. En marge de cette cérémonie, le Vice-président de la Côte d'Ivoire s'est entretenu avec le secrétaire général des Nations unies, Antonio Guterres. Tiémoko Meyliet Koné a abordé, avec le SG de l'ONU les questions d'intérêt commun inscrites dans l'agenda de la 78e Session de l'Assemblée générale. Il a également exposé la vision et l'évolution de la situation de la Côte d'Ivoire sur les grands enjeux du développement durable.



Mandat

EN MARGE DE LA 17E CONFÉRENCE SUR LA NOIX DE CAJOU : ADJOURMANI REÇU EN AUDIENCE PAR LE PREMIER MINISTRE SÉNÉGALAIS

Mettant à profit sa présence à la 17e Conférence sur l'organisation internationale de la noix de cajou au Sénégal, le ministre d'État, ministre de l'Agriculture et du Développement rural, Kobenan Kouassi Adjoumani, a rencontré, hier, mardi 19 septembre, le Premier Ministre sénégalais, Amadou Ba. Cette audience, qui a eu lieu à la Primature, a été l'occasion pour le ministre d'État, Adjoumani, de présenter ses civilités au Chef du Gouvernement sénégalais et de traduire les salutations du Premier Ministre Patrick Achi à son homologue du Sénégal.



L'EXPRESSION

SÉNATORIALES 2023 : LE CONTENTIEUX OUVERT DEPUIS DIMANCHE

L'élection des sénateurs a connu son épilogue, le 16 septembre 2023, dans les 32 circonscriptions de la Côte d'Ivoire concernées par cette échéance. Les vainqueurs de cette compétition électorale ont été proclamés, le lendemain 17 septembre, par la Commission électorale indépendante (CEI), sous réserve des réclamations des candidats défaits. En effet, au regard des dispositions légales (code électoral), les contestataires ont 3 jours pour saisir le Conseil constitutionnel. Par conséquent, depuis dimanche, les femmes et les hommes qui contestent le verdict des urnes dans leurs conscriptions respectives sont en droit d'introduire leurs requêtes auprès de la haute institution juridictionnelle, au travers de la CEI.

LILIYO (SOUBRÉ) : LE SOUS-PRÉFET RELEVÉ DE SES FONCTIONS

Valy Kéïta, sous-préfet de Liliyo, dans le département de Soubré, a été relevé de ses fonctions. Dans un courrier adressé respectivement au directeur général (Dg) de l'administration du territoire pour information, et au préfet de la Nawa, préfet du département de Soubré, le 18 septembre 2023 "pour information" et "pour exécution", le ministre de l'Intérieur et de la Sécurité, le général Vagondo Diomandé, a, en effet, requis la mise à disposition de la direction des ressources humaines du sous-préfet de Liliyo.



CONCOURS D'ENTRÉE À L'ISTC: LE MINISTRE AMADOU COULIBALY INVITE LES CANDIDATS À SE SURPASSER POUR FIGURER PARMIS LES MEILLEURS

Le ministre de la Communication et de l'Économie numérique, Amadou Coulibaly, a invité les candidats au concours d'entrée à l'Institut des sciences et techniques de la communication (ISTC-Polytechnique) à se surpasser pour figurer parmi les meilleurs, lors du lancement des épreuves écrites et orales, mardi 19 septembre 2023, à Abidjan-Cocody. "C'est un concours et on prendra les meilleurs, et je vous souhaite d'être parmi les meilleurs", a fait savoir M. Coulibaly aux candidats qui composeront du 19 au 23 septembre dans les épreuves écrites et orales dans les cinq écoles de l'ISTC en régime jour et soir.



NOUVEAU PROGRAMME ÉCONOMIQUE ET FINANCIER 2023-2026 DE LA CÔTE D'IVOIRE : LE FMI DÉMARRE SA 1RE MISSION D'ÉVALUATION - UN DÉCAISSEMENT DE 61 MILLIARDS DE FCFA ATTENDU

Le FMI a entamé, hier, mardi 19 septembre 2023, sa première revue du Programme économique et financier (PEF) de la Côte d'Ivoire soutenu par la Facilité élargie de crédit (FEC), couplée avec le Mécanisme élargi de crédit (MEDC), au titre de la période 2023-2026. Une rencontre a eu lieu, à cet effet, au 20e étage de l'immeuble Sciam à Abidjan-Plateau, qui marquait le début effectif, par le ministre de l'Économie et des Finances, Adama Coulibaly, en présence du ministre du Budget et du Portefeuille de l'État, Moussa Sanogo, de cette évaluation que la mission du FMI va mener sur deux semaines dans le pays. La Côte d'Ivoire devrait par ailleurs bénéficier d'un décaissement de 61 milliards de FCFA.



LE GOUVERNEMENT SUSPEND L'EXPORTATION DU RIZ LOCAL ET DU SUCRE JUSQU'À FIN 2023

Le Gouvernement porte à la connaissance des usagers du commerce extérieur de la suspension, à titre conservatoire, de l'exportation du riz local et du sucre, pour la période allant du 18 septembre au 31 décembre 2023. Cette mesure découle de deux communiqués conjointement signés du ministre du Commerce, de l'Industrie et de la Promotion des PME, Souleymane Diarrassouba, de son collègue du Budget et du Portefeuille de l'État, Moussa Sanogo, ainsi que du ministre d'État, ministre de l'Agriculture et du Développement rural, Kobenan Kouassi Adjoumani, le 18 septembre 2023. (Source : CIG)



MCLU / AFFAIRE DE "DÉTOURNEMENT DE 100 MILLIARDS DE FCFA" : LA FÉDÉRATION DES SYNDICATS DU PERSONNEL DÉMENT FORMELLEMENT

Le président de la Fédération des syndicats du Ministère de la Construction, du Logement et de l'Urbanisme (FESY-MCLU), Adou Atekou Eloi, a apporté un démenti formel à un éventuel détournement de 100 milliards de FCFA par sa tutelle, qui a fait objet d'un article de presse, le lundi dernier. C'était dans le cadre d'une conférence, hier, mardi 19 septembre 2023, au siège de cette organisation syndicale, sis au Plateau. "Nous démentons ces informations de manière formelle", a martelé Adou Atekou Eloi.



AUDIENCE : DOMINIQUE OUATTARA ÉCHANGE AVEC DEUX DÉPUTÉS FRANÇAIS ET NICOLE SULU

Michèle Tabarot, députée de la 9^e circonscription des Alpes-Maritimes, et Bruno Fuchs, député du Haut-Rhin, ont été reçus, hier, mardi 19 septembre 2023, par la Première Dame, Madame Dominique Ouattara, à son cabinet de Cocody. Les échanges ont porté sur l'amélioration des relations diplomatiques entre la France et la Côte d'Ivoire sur les plans de l'aide au développement, de la diplomatie et de la vie associative. Dominique Ouattara a par ailleurs échangé avec Nicole Sulu, cheffe d'entreprise congolaise, fondatrice du premier réseau d'affaires et Think Tank "Sultani Makutano" en République Démocratique du Congo et en Afrique centrale.



RENTRÉE SCOLAIRE 2023-2024 : L'ÉTAT OCTROIE DES PRISES EN CHARGES À 218 ÉLÈVES ET ÉTUDIANTS DE 115 FAMILLES

La ministre de la Solidarité et de la Lutte contre la pauvreté, Myss Belmonde Dogo, a apporté le soutien du Gouvernement à des enfants issus de familles victimes de crises. C'était au cours d'une cérémonie, le lundi 18 septembre 2023, à Abidjan-Plateau. Ce sont 218 prises en charges qui ont été remises à ces enfants issus de 115 familles. Le montant total de ces prises en charges est estimé à 25 millions de FCFA.



ÉDUCATION NATIONALE / CLASSES PASSERELLES : 3 014 ENFANTS INTÈGENT LES CLASSES PRIMAIRES DANS LE SYSTÈME ÉDUCATIF FORMEL, CETTE ANNÉE

Les classes passerelles permettent aux enfants non-scolarisés ou déscolarisés d'avoir accès à l'éducation, de combler leur retard et de poursuivre ainsi leur scolarité dans les classes formelles. Ainsi, "les structures d'éducation non formelle ont-elle encadré 3 975 enfants d'âge scolarisable, dont 1787 filles dans les classes passerelles. 3 014 sont proposés à l'intégration dans les classes du primaire, dans le système formel, cette rentrée scolaire", a indiqué la ministre de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation, Pr Mariatou Koné, dans la déclaration du Gouvernement à l'occasion de la 58^e édition de la célébration de la Journée internationale de l'alphabétisation, le 08 septembre dernier. (Source : CICG)



1^{RE} ÉDITION DES JAYLI AWARDS : FRANÇOISE REMARCK ENGAGÉE POUR LA RÉUSSITE DE L'ÉVÈNEMENT

La première édition des Jayli Awards se tiendra, le 03 novembre prochain, au Sofitel hôtel Ivoire à Abidjan en Côte d'Ivoire. Ses initiateurs, Cheick Yvhane, directeur général de C.Wai, et Ismaël Savané, directeur général de Panoramic, ont été reçus en audience, vendredi 15 septembre dernier, par la ministre de la Culture et de la Francophonie, Françoise Remarck. La première responsable de la culture en Côte d'Ivoire et ses hôtes ont passé en revue les aspects pratiques incontournables pour la réussite de l'évènement.



SARA 2023 : UNE JOURNÉE DÉDIÉE À LA JEUNESSE

Une journée spéciale, dénommée "Journée jeunesse", sera organisée dans le cadre de la 6e édition du SARA afin d'attirer la jeunesse vers l'agriculture. L'annonce a été faite par le Commissaire général du SARA, André Kouassi, au cours d'une interview. "La 6e édition du Salon international de l'agriculture et des ressources animales d'Abidjan (SARA) qui se tiendra, du vendredi 29 septembre au dimanche 8 octobre 2023, consacrera une grosse lucarne à la jeunesse, selon les orientations du ministre d'État Kouassi Kobenan Adjoumani, parce que l'année 2023 a été dédiée à la jeunesse par le Chef de l'État, Alassane Ouattara. C'est dans cette perspective qu'une journée spéciale, "Journée Jeunesse", sera organisée afin d'attirer la jeunesse vers l'agriculture", a affirmé le Commissaire général du SARA, André Kouassi. (Source : CIG)

Société ↻

LUTTE CONTRE LA DROGUE "KADHAFI" : LE MARCHÉ ROXY D'ADJAMÉ FERMÉ

La pharmacie à "ciel ouvert" dénommée "Roxy" située dans la commune d'Adjamé est fermée depuis ce mardi 19 septembre 2023. L'information est donnée par la Direction générale de la police nationale (DGPN) via sa page Facebook. Le marché Roxy est en effet le plus grand marché de vente de Médicaments de qualité inférieure et falsifiés (Mqif). La fermeture de cet endroit s'inscrit dans le cadre des opérations de lutte contre la drogue "Kadhafi" dans ce quartier stratégique.

LES ÉTUDIANTS DE L'INP-HB INSTRUITS SUR L'ENTREPRENEURIAT

Inculquer l'idée d'entreprendre aux étudiants et leur permettre une meilleure insertion professionnelle est l'une des préoccupations majeures des autorités ivoiriennes. Ainsi, l'Institut national Polytechnique Félix Houphouët-Boigny (INP-HB) a fait le premier pas vers l'entrepreneuriat. À cet effet, la rentrée académique 2023-2024 a été couplée à l'inauguration de l'incubateur de transformation de fèves de cacao offert par la GIZ. C'est une cérémonie qui a eu lieu, le lundi 18 septembre 2023 au sein de l'Institut à Yamoussoukro, sous la présidence du ministre de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique, représenté par son directeur de cabinet adjoint, Djimbala Diakité. (Avec CIG)

INP-HB : LE MINISTÈRE DE L'ENSEIGNEMENT SUPÉRIEUR SATISFAIT DE L'INSTAURATION DU SERVICE CIVIQUE AU SEIN DE L'INSTITUT

Le directeur de cabinet adjoint au Ministère de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique, Djimbala Diakité, a exprimé la satisfaction du ministre Adama Diawara à la Direction générale de l'Institut national polytechnique Félix Houphouët-Boigny (INP-HB), dirigé par Dr Moussa Diaby, pour l'instauration du service civique obligatoire au sein de l'Institut. C'était, le lundi 18 septembre 2023, à Yamoussoukro à l'occasion de la double cérémonie de Rentrée académique 2023-2024 de l'INP-HB et d'inauguration de l'incubateur de transformation de fèves de cacao offert par l'Agence de coopération allemande, GIZ. (Source : CIG)

ADRESSAGE DES RUES DU DISTRICT D'ABIDJAN : 2 400 NOMS DÉJÀ VALIDÉS EN CONSEIL DES MINISTRES EN MAI 2023

En matière de dénomination des voies dans le District d'Abidjan, plus de 2 400 noms ont été validés en Conseil des ministres, le 03 mai 2023, dont 32 boulevards et 211 avenues du district, et environ 2 200 rues des zones 1 et 2, a indiqué le directeur de l'Adressage au Ministère de la Construction, du Logement et de l'Urbanisme, Alphonse N'Guessan, le mardi 19 septembre 2023, à Abidjan-Plateau. Il était l'invité, de la conférence de presse hebdomadaire "Tout Savoir Sur" (TSS) du CIG, retransmise en direct sur les pages

» AGENCE DE PRESSE

Economie ↻



LA CÔTE D'IVOIRE VEUT LANCER LA 5G À L'OCCASION DE LA CAN 2023

La Côte d'Ivoire, pays hôte de la CAN 2023, envisage de massifier la technologie 5G pour offrir une connectivité Internet haut débit aux usagers, lors de cette grande messe du football africain. "A l'occasion du Championnat d'Afrique de football (CAN), en Côte d'Ivoire, en janvier 2024, nous comptons lancer la 5G", a déclaré, ce mardi 19 septembre 2023, le directeur général de l'Économie numérique, Georges M'Bra, lors d'un atelier régional sur les Télécoms, à Abidjan.

Société ↻



LE MINISTRE ADAMA KAMARA FAIT DON DE 100 FAUTEUILS ROULANTS AUX PERSONNES HANDICAPÉES DE LA RÉGION DE GBÊKÉ

Le ministre de l'Emploi et de la Protection sociale, Adama Kamara, a fait don, lundi 18 septembre 2023, de 100 fauteuils roulants aux personnes handicapées de la région de Gbêké à l'occasion de l'inauguration officielle du centre d'enrôlement in situ à la CMU de Bouaké. Dix de ces 100 fauteuils roulants ont été remis séance tenante à leurs bénéficiaires. Les 90 autres le seront plus tard des mains du ministre des Transports, Amadou Koné, nouvellement élu maire de la commune de Bouaké.

Sport ↻



FOOTBALL: LA NOUVELLE SAISON S'OUVRE DIMANCHE AVEC LA FINALE DE LA SUPERCOUPE (FÉDÉRATION)

La nouvelle saison sportive, au niveau du football en Côte d'Ivoire, s'ouvre dimanche 24 septembre, par la finale de la Supercoupe qui opposera l'Asec Mimosas à l'Académie de football Amadou Diallo (AFAD) du Plateau, au stade Charles Konan Banny de Yamoussoukro, à partir de 16h. La Fédération ivoirienne de football (FIF) a donné l'information, lundi 18 septembre 2023, dans un communiqué, signé de son directeur exécutif, Armand Désiré Gohourou. La note précise aussi les dates d'ouverture des championnats de Ligue 1 et de ligue 2.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36



@gouvciofficial



Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.



UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

www.gouv.ci **101**
101 Gouvernement



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale